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FECHA: 23 de Mayo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Extorsionaban a empresarios” 

 “Se acabo plazo de burócratas para declarar” 

 “Guajardo: no hay recesión económica” 

 “México continua creciendo en materia económica: Guajardo” 

 
“Hidalgo, posible sede para BMW” 

 
“Se derogará arraigo” 

 
“Inauguran Parque Científico y Tecnológico de Hidalgo” 

 “VA UAEH POR NIVEL UNO EN BACHILLERES” 

 “Apuntala Olvera Ruiz la ciencia y tecnología” 

 
“Gasta PJF 40 mil mdp en salarios” 

 
“Proliferan pensiones de lujo a jueces” 

 “Quitan trabas a leyes telecom; avanzan acuerdos; excluirán temas polémicos” 

 “Ajuste “dramático” en industrias por la reforma fiscal” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Justifica Pfeiffer remodelación de oficina de presidencia: Mario Pfeiffer Islas, presidente 
consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), justificó el presupuesto destinado a la remodelación de 
oficinas de presidencia del organismo, llevada a cabo el año anterior. Tiene que ver con espacios dignos para las personas 
que trabajan en el instituto, especialmente en procesos electorales donde la mayor parte del tiempo transcurre en oficinas, 
argumentó. Para el consejero presidente “a final de cuentas son oficinas dignas, recursos aplicados en esos rubros, lo más 
importante en el instituto es su personal, que debe tener las mejores condiciones”. Pfeiffer Islas justificó la remodelación, 
así como la anterior compra de parque vehicular, al señalar que tales bienes permanecen en el instituto y servirán para los 
próximos consejeros electorales. El instituto gastó 37 mil 928 pesos para remodelar las oficinas de la presidencia del 
organismo ubicadas en la capital, el 25 de febrero del año anterior. Los trabajos fueron hechos por Gycsa Arquitectos, con 
domicilio en la colonia Lomas Residencial de Pachuca. Desembolsó 18 mil pesos por cinco sillones ejecutivos con respaldo alto 
con cabecera, descansabrazos forzados, giratorio, sistema neumático para regular altura, base cromada y tapizado de 
tactopiel. Además, el IEE argumentó que la pasada compra de 12 carros y una camioneta en Guanajuato por 2 millones 471 
mil pesos, significó ahorro de 28 mil 540. El instituto pagó al contado en una sola exhibición a Chevrolet del Parque, cuyas 
oficinas están en bulevar Manuel J Clouthier 502, colonia Jardines del Campestre, León (Guanajuato). Se trata de una 
camioneta tahoe 2013, con sistema de entretenimiento devedé, cámara de visión trasera y USB que costó al organismo 
autónomo 665 mil 500 pesos. Además de 12 autos blancos aveo LS STD, modelo 2014, cuyo precio total fue de un millón 806 
mil pesos. Cada uno de los carros aveo costó al IEE 150 mil 500 pesos, de acuerdo a facturas expedidas por Chevrolet del 
Parque. (Víctor Valera, página 04) 
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El Reloj-Designará INE a consejeros electorales locales: Con las leyes secundarias finalmente se definió que será el 
Instituto Nacional Electoral (INE) quien designe a los consejeros electorales locales, afirmó el presidente del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, no obstante, aún queda pendiente de saber si los actuales consejeros podrán 
participar en el proceso de selección. El consejero electoral que con la aprobación de las leyes secundarias, entre ellas la de 
Ley General de Partidos Políticos, así como la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, quedó claro qué 
ocurrirá con los consejeros de los órganos locales, en el sentido de quién los elegirá. No obstante, aún está la incertidumbre 
si los consejeros concluirán con el periodo para el que fueron electos, por ejemplo, los de Hidalgo que fueron nombrados por 
7 años, y apenas ha pasado un ario 7 meses que tomaron protesta. Pfeiffer Islas explicó que la ley le dio la atribución al INE 
de designar a los consejeros locales, en el precepto legal se establece que el órgano electoral federal deberá emitir una 
convocatoria, por lo que se pronunció a favor de esperar a que ésta sea publicada y "esperar ver cuáles son los términos y 
condiciones". Será la convocatoria que emita el INE donde se defina si los actuales consejeros podrán participar en el proceso 
de selección, o no, y bajo qué circunstancias lo harían. Por el momento — dijo — que donde existe la certeza de que habrá 
renovación es en los consejos locales de los 17 estados que tendrán elecciones durante el año 2015, para ello, los consejeros 
del INE tienen de plazo hasta el 30 de septiembre de este ario, para emitir la convocatoria, esto previendo que será en 
octubre cuando inicie el proceso electoral en esas entidades. Las entidades donde habrá proceso electoral en 2015 son: Baja 
California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, de gobernador, 
diputados locales y ayuntamientos, así como en Chiapas, Distrito Federal, Guanajuato, Jalisco, Estado de México, Morelos y 
Tabasco de diputados locales y ayuntamientos. (Verónica Ángeles, página 03) 
El Reloj-LA GRAN CARPA… 
 
Incertidumbre: 
 
Los consejeros electorales locales tendrán el cargo hasta que el Instituto Nacional Electoral (INE) así lo 
permita, pues e cuanto este organismo emita la convocatoria para renovar los órganos locales se definirán si podrán seguir 
en el encargo o les dan las gracias. 
 
(Redacción, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Quiere PRD ley transparente: Los trabajos para construir la Ley Estatal Electoral deberán tener como primicia el 
sentido de la transparencia, dijo Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del PRD.  "Ya no podemos tolerar campañas 
cínicas", sentenció el líder del sol azteca en Hidalgo. Tras la aprobación de las leyes secundarias a nivel federal, se debe 
vigilar que la confección del ordenamiento estatal esté sentada en la legalidad y la transparencia, insistió. El dirigente 
perredista criticó el gasto "cínico" en campañas que nadie castiga, y ejemplificó la realizada por el actual presidente de 
México, Enrique Peña Nieto. "Desde su arranque va había rebasado los topes con  la pura publicidad contratada en 
espectaculares", señaló. "(Los votantes se dan cuenta), pero casualmente nadie lo castiga, pese a las denuncias presentadas 
por los distintos partidos", dijo. En el caso de la entidad, Sánchez recordó la propaganda negra hallada en la imprenta Bernal 
en las elecciones locales de 2013. "Todos vimos la ilegalidad de la propaganda negra, todos vimos que hubo golpeadores, que 
hubo lesionados, y casualmente no tuvo consecuencias legales. Y en el IEE sólo dos consejeros se opusieron al dictamen que 
negaba cualquier ilegalidad". Para el líder perredista, es mucha la tarea de análisis en materia electoral. "No podemos seguir 
consintiendo que encuentren cargamentos de despensas públicas para ser entregadas por grupos priístas".  El exdiputado 
estimó que los partidos y el gobierno estatal retomarán la mesa política antes de que finalice mayo. Las nuevas reglas a nivel 
federal, añadió, deberán abrir las puertas a esquemas democráticos en Hidalgo, donde no se ha dado la alternancia en el 
Ejecutivo. (Jorge Martínez, página 08) 
Crónica-Aclara Moreno rumbo albiazul después de elección nacional: Luego de concluir el proceso interno para la 
elección del dirigente nacional, el presidente del comité estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, 
indicó que ahora los albiazules se enfocarán a trabajos partidistas en Hidalgo. En este contexto proyectó el cambio de la 
presidencia estatal del PAN para septiembre de este año y en diciembre las elecciones juveniles del organismo político. “A la 
fecha no han levantado la mano los militantes que busquen contender por la presidencia estatal, lo más importante es 
respetar los tiempos”. Aclaró que dentro del mismo grupo de panistas hay perfiles que pretenden acceder a la dirigencia, pero 
se espera una contienda democrática. Será la primera vez en Hidalgo que los más de 3 mil militantes panistas definan y elijan 
de forma directa a su próximo dirigente, por tanto será una gran oportunidad de aplicar un nuevo esquema de selección. Si 
en la dirigencia nacional del PAN se determinó implementar este formato de elección, lo cual resultó favorable, se espera que 
en Hidalgo tenga los mismos efectos. Expresó que si los panistas no realizan bien el proceso interno podría haber divisiones y 
rupturas internas, lo cual no le conviene ni favorece al partido. Puntualizó que una muestra de civilidad política es la postura 
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que mostró Ernesto Cordero, quien reconoció que en las contiendas se gana y se pierde. Para la elección del dirigente panista 
estatal sólo participaran los 3 mil 200 militantes registrados, quienes tienen más de un año dentro del instituto. PROCESOS. 
El líder panista en la entidad comentó que el PAN no es como otros partidos que a través de una encuesta o registro ya 
tienen más de mil nuevos militantes. Por el contrario, “en Acción Nacional deben de cumplir con diversos requisitos, como 
estar activos durante un año, participar en diferentes actividades, programas y acciones”. Además de pasar por una 
capacitación, formación, conocer su procedencia, qué buscan en este instituto político, cuáles son aspiraciones de manera 
personal y de grupo. Descartó que con la conformación de nuevos partidos políticos en Hidalgo el PAN tuviese una 
desbandada de militantes en los municipios. Recordó que el PAN aplicó un refrendo, pues en 2002 había un registro de casi 8 
mil militantes, muchos de los cuales ya no participaban en actividades partidistas. Por lo cual decidieron actualizar su padrón, 
lo cual generó  que a la fecha cuenten un total de 3 mil militantes, de los cuales votó 80 por ciento en la pasada contienda 
interna. Además debe armarse desde este año el proceso electoral para 2015, la contienda por las diputaciones federales, 
para lo cual se trabaja con los coordinadores distritales. (Alberto Quintana, página 08) 
 
Criterio-Descarta Moreno persecución en AN (Emmanuel Rincón, página 08) 
El independiente-Propone PAN ley de entrega-recepción para alcaldías: La fracción parlamentaria del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el Congreso de Hidalgo propuso ley para regular el proceso de entrega recepción de las 84 presidencias 
municipales y los tres poderes del estado. Tal informe abarca recursos humanos como plantilla actualizada de personal; 
equipo de oficina y carros; financieros que incluye presupuesto y relación de cheques que faltan por cobrar, así como obra 
pública terminada y en proceso, previo al cambio de administración. La entrega-recepción será vigilada por la Secretaría de 
Contraloría o por órgano interno de control y las omisiones sancionadas con la Ley de Responsabilidades de los Servidores de 
Hidalgo.  La ley orgánica de la administración pública de la entidad otorga a la Secretaría de Contraloría facultad para 
establecer lineamientos en entrega-recepción de dependencias, pero no son públicos sus criterios y fundamentos. A nivel 
municipal no existen disposiciones que contemplen el proceso entrega-recepción, aseguraron los panistas. De acuerdo con los 
legisladores albiazules, la iniciativa permitirá visualizar desarrollo del municipio, estado que guarda su hacienda pública y 
recursos humanos y materiales con que cuenta. Ponderaron la importancia de marco jurídico que permita a los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a las administraciones municipales entrantes y salientes mejor desempeño en sus 
encargos. Y con ello “lograr que el acto de entrega-recepción constituya para los funcionarios entrantes, punto de partida 
sobre el cual actuarán y sustentarán en gran medida su labor”, agregaron. (Víctor Valera, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Recibirá Hidalgo apoyo si consigue armadora BMW: El gobierno federal apoyará a Hidalgo o a San Luis 
Potosí, que son las dos entidades federativas finalistas e interesadas en albergar una armadora de BMW, señaló Ildefonso 
Guajardo Villareal, secretario de Economía. De gira por Hidalgo, el secretario confirmó que ambas entidades federativas están 
en la recta final de la búsqueda por instalar esta empresa armadora en su territorio, y será en junio cuando finalmente la 
empresa alemana tome su decisión, la cual se prevé sea anunciada en julio. Guajardo Villareal señaló que “Hidalgo ha 
generado las condiciones necesarias y tiene todas las posibilidades de que la decisión le favorezca”. Guajardo enfatizó que 
como gobierno federal, “sí apoyaremos al estado que sea triunfador en este proyecto, ya sea Hidalgo o San Luis Potosí que 
son los finalistas”. El secretario acotó que “dependiendo de la naturaleza del proyecto y la sofisticación es el nivel de respaldo 
que damos porque puede ser una labor importante en el sector automotriz”. De acuerdo con datos de entidades federativas 
como Querétaro, la instalación de la armadora requiere de cerca de 300 millones de dólares o la donación de 350 hectáreas 
para su ubicación. En Hidalgo la planta se ubicaría en el Altiplano. Ildefonso Guajardo realizó una gira de trabajo que inició 
con la apertura de la ampliación de la planta Cargill, y más tarde inauguró el Parque Científico y Tecnológico de Hidalgo en la 
Exhacienda la Concepción. (Miriam Avilés, página 05) 

El independiente-Tiene Hidalgo posibilidades de ganar planta BMW: Guajardo (Elizabeth Trejo, página 03) 

Síntesis-Hidalgo podría albergar planta de BMW: SE (Jorge Vargas, página 03) 
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Criterio-Llega al Congreso resolución vs arraigo: Este jueves llegó al Congreso de Hidalgo la resolución con la cual la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordena a los diputados locales derogar el artículo 132 del Código de 
Procedimientos Penales del Estado que tiene que ver con la figura del arraigo. La resolución tuvo efecto hace casi tres meses, 
por lo que el Congreso local apresurará el proceso con el fin de eliminar esta figura; aunque en la práctica, el arraigo quedó 
sin efectos por la PGJH, la cual –una vez que se enteró del dictamen de la SCJN– ordenó la inoperancia de la casa de arraigo. 
De acuerdo con la diputada María Gloria Hernández Madrid, presidenta de la comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, se 
prevé que sea este martes cuando eliminen esta figura la cual fue reformada en 2013 por los anteriores legisladores. “Al ser 
invalidado uno de los resolutivos, lo que procede es la derogación del artículo 132, pero antes tendrá que ser discutido por los 
demás integrantes de la comisión”, indicó Hernández. Fue la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) quien 
septiembre de 2013 impugnó un resolutivo de la LXI Legislatura, que coordinó Ramón Ramírez Valtierra, quienes permitían la 
medida cautelar en investigaciones por delitos graves, por un máximo de 15 días. La legisladora agregó que hoy los 
ministerios públicos deberán actuar con mayor cautela, consonancia y eficacia, al no contar con los 30 días de prisión 
preventiva, pues esta figura violenta los derechos fundamentales. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Eliminará el Congreso figura del arraigo en Código Penal (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente- Tras cuatro meses, llega a Congreso sentencia que deroga arraigo (Víctor Valera, página 05) 
Crónica-Preparado Hidalgo para magnos proyectos, afirma el gobernador: Hidalgo está preparado para enfrentar 
proyectos de cualquier tamaño, “porque nuestro mayor interés es otorgar beneficios a la gente”, afirmó el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz durante la inauguración del Parque Científico y Tecnológico de Hidalgo (PCTH). Ante el titular de la 
Secretaría de Economía (SE) federal, Idelfonso Guajardo Villarreal, el mandatario puntualizó que con dicha inauguración 
“somos testigos del arranque de otro importante proyecto para la zona metropolitana”. Se congratuló porque día con día la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura se fortalece, a través de apoyos que el Gobierno de la República canaliza y están a la 
vista de todos, “como este parque científico y tecnológico recién inaugurado”. Afirmó que la fórmula para consolidar el 
progreso social “es vinculando el desarrollo tecnológico y del conocimiento, con lo que generaremos empleos de calidad que 
demandan nuestros jóvenes y la población en general”. Subrayó que este parque fue desarrollado con participación de 
diversas dependencias federales como Conacyt, y SE a través del Inadem. EVENTO. Autoridades estatales y federales 
inauguraron el PCTH con miras a impulsar la innovación tanto en el sector académico como empresarial, al aportar 
herramientas en el desarrollo de ambos sectores mediante la investigación. Invirtieron 110 millones de pesos en la primera 
etapa de dicho espacio con aportación tanto federal como estatal, por lo que inauguraron los módulos de ciencia y tecnología 
con oferta de servicios. Además habrá una oficina de transferencia de conocimiento certificada por Conacyt y la SE; a ello se 
sumarán otros servicios como centros de investigación, Centro Mexicano para la Producción  más Limpia del IPN y Centro 
Nacional de Innovación Textil. Durante el evento el gobernador manifestó que, mediante el PCTH, una de las metas es 
generar investigación, desarrollo científico y tecnológico para Hidalgo y el Valle de México con preparación de elementos 
humanos. También se firmó un convenio para impulsar el Centro de Vinculación Academia-Gobierno-Empresa, donde 
Guajardo Villarreal manifestó que gracias a este espacio la innovación tendrá un papel fundamental en actividades 
productivas. Destacó que el gobernador genera infraestructura necesaria para albergar proyectos de gran tamaño e impacto, 
por lo que será más fácil explotar el gran potencial del talento hidalguense. “La idea del gobernador de en un solo sitio 
acercar centros de investigación es fundamental. Centrar en el estado a los jóvenes con ganas, así como a empresas y 
centros de investigación es una fórmula perfecta para que Hidalgo destaque en esos temas”. El director general del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, detalló que en la entidad hay una fuerte concentración 
de capacidades y de infraestructura, pues cuenta un total de 281 investigadores incorporados al Sistema Nacional de 
Investigadores de Conacyt. Además se aplican 27 programas de postgrado incorporados al Padrón Nacional de Postgrados de 
Calidad. (Sara Elizondo / Alberto Quintana, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Autodefensas contra el "bullying": Los casos de agresiones y violencia entre alumnos y estudiantes de educación básica y 
media superior en el país, denunciados los últimos días a raíz de la lamentable muerte de Héctor Alejandro Méndez Ramírez 
de 12 años en Ciudad Victoria, Tamaulipas, no es más que la estela de una generación producto de la situación del país. 
Como se quiera ver el asunto, es lastimoso que conforme salen casos a la luz, se demuestre la incapacidad de un sistema 
social y educativo mexicano para contener y erradicar la violencia, que ya trastoca prácticamente todas las esferas de 
nuestras vidas. En el caso del denominado bullying, la realidad es aplastante y cada vez nos enteramos de más y más casos 
que tienen diversas aristas a analizar: la vida familiar, los valores, el entorno social, la educación, entre muchos más. De 
acuerdo con la investigadora parlamentaria Claudia Gamboa Montejano, quien en 2012 presentó el estudio “El bullying o 
acoso escolar” en el Congreso de la Unión, detalla que un estudio publicado por la Comisión Económica para América Latina y 
el Caribe (Cepal) en agosto de 2011 se señala que un 11 por ciento de los estudiantes mexicanos de primaria han robado o 
amenazado a algún compañero. Asimismo, se señala el porcentaje de estudiantes de sexto grado de primaria que declaran 
haber sido en su escuela víctimas de: robo 40.24 por ciento, insultados o amenazados 25.35, golpeados 16.72, o atravesado 
por algún episodio de violencia 44.47. En Hidalgo, la situación no ha pasado desapercibida pues se han detectado casos que, 
afortunadamente, han recaído en las instancias adecuadas para su buen cauce. En septiembre de 2012, la Oficina de la 
UNESCO en México y el Sistema de Desarrollo Integral de la Familia (DIF), junto con la Secretaría de Educación Pública de 
Hidalgo firmaron un acuerdo de colaboración para desarrollar el proyecto “Hidalgo, unidos por una cultura de paz”. Incluso, 
desde agosto de 2013, el Congreso del Estado aprobó la Ley para la Prevención, Protección, Atención y Erradicación de la 
Violencia Escolar en el estado de Hidalgo. Dicha normatividad tiene como objetivo prevenir el bullying en las instituciones 
educativas de nivel básico, medio y medio superior de escuelas públicas y privadas de la entidad. Señala que quienes 
cometan violencia escolar primero se les hará una advertencia verbal emitida por la autoridad institucional, además de que se 
levantará un reporte escolar por parte del director o autoridades escolares a los padres de familia o tutores del agresor y 
víctima. También ordena que el agresor sea canalizado para su atención profesional al DIF estatal o la Secretaría de Salud. La 
situación es alarmante y no es para menos pues, al paso que vamos, qué es lo que vamos a requerir ¿autodefensas dentro de 
los salones o guardias estudiantiles que velen por la paz y la tranquilidad dentro de los pasillos escolares? 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
¡Vaya Semanita! 

Por fin se terminó una semana que fue especial para Hidalgo y que permitió visualizar que estamos siendo observados con 
lupa por personajes y grupos de gentes que conforme se acercan los días de los cambios, técnicamente llamados elecciones 
que ya tienen fecha para el primer domingo de junio, cuando elegiremos a 7 diputados federales, en una jornada que la 
verdad por el nuevo marco legal que se aprobó por los señores senadores y diputados, se nos antoja que será un verdadero 
agarrón de padre y señor mío entre el PRI y la oposición, que tiene amplio campo para jugar como mejor le plazca, por todas 
las figuras que puede emplear y que el mismo partido tricolor le permitió al aprobar la Reforma Electoral y leyes secundarias 
que a la larga serán en muchos casos un nudo corredizo en el cuello del Partido Revolucionario. Para Hidalgo fue una semana 
dificil, pero con buenos resultados. Muy bueno el Foro Belém do Pará en pro de la mujer y en contra de la violencia contra 
ella, que atrajo reflectores de toda América para nuestro país Y para nuestro estado. Desde luego mucha luz para el 
gobernador Olvera y para su esposa Lupita Romero. Esto no gustó a quienes están con la lupa puesta encima de lo que pasa 
en nuestra tierra, que reaccionaron de inmediato, pues el mismo día que se inauguraba el foro salieron con el cuento de los 
1441 Lupitos, inventos ahora se sabe del Instituto Mexicano para la Competitividad, IMCO, que sin investigar en serio y 
simplemente como ocurrencia, por lo menos esa impresión dan, se atrevieron a, publicar un estudio con carácter de serio, 
que por lo novedoso se multiplicó en casi todos los medios, acusando a la SEPH de permitir el robo de casi 32 millones de 
pesos cada trimestre, para pagar supuestamente el trabajo de maestros de más de 100 años de edad. Desde luego el tal 
IMCO fue puesto en su lugar por el gobernador Olvera, por el Secretario Joel y por funcionarios nacionales de la educación, 
sin respuestas razonables sobre estas respuestas del instituto, que medio quiso justificar su actuar, pero sin convencer. La 
oposición en casa y en México aprovechó el caso para querer llevar agua a su molino, pero cuando vio que era caso perdido, 
guardó el hacha para mejor ocasión.  
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LA FINAL DEL FUTBOL Ahí no paró la semana. Como para cerrarla vino la final del futbol entre tuzos y León, que tienen el 
mismo padre y que aunque no se quiere pensar mal, después de ver el partido, muchos se quedaron la idea de que algo no 
caminó correctamente. Tanto que el señor diputado Juan Carlos Robles del PAN, con el derecho que le da el ser 
representante popular desde la tribuna del Congreso, pidió que la FIFA y la FMF investiguen, porque para muchos hubo 
trampa. No bien había terminado de hablar, cuando surgieron voces en su contra que lo descalificaron. Cuidado, porque el 
señor, tiene todo el derecho de subir estos temas, porque aunque muchos no lo crean, hay opiniones en este sentido, y el 
señor es representante popular con todo el derecho de subir este y los temas que juzgue convenientes a la tribuna. Quienes 
lo condenan, sobre todo si tienen un medio, le quieren quitar el derecho de opinar y de expresarse, de su libertad de 
expresión y no se vale, a no ser que tengan las pruebas de que no hubo ninguna trampa, que deben exhibir para tranquilidad 
de quienes piensan que sí las hubo. Y como seguramente no las tienen, mejor dejen que el tema se debata, porque el futbol 
es ante todo un negocio y como tal parece que se vio, antes que como deporte. Pero en fin, cómo mordieron al diputado 
Juan Carlos Robles. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Crespo, Sánchez y Moreno: El reflector electoral esta puesto en el proceso interno que habrá de ocurrir al interior del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) como lo mandatan sus estatutos. Al interior del sol azteca, el riesgo de una 
fractura sigue latente, tal y como lo vaticinó Cuauhtémoc Cárdenas, su líder moral, cuando esa institución política arribó a su 
aniversario. En el proceso de elección, que no rehuidación perredista, son los Chuchos, los que al parecer llevan mano, por 
tanto, el ex senador de la república, Carlos Navarrete, aparece como el aspirante más fuerte para dirigir a esa institución, que 
"empanizada" se alejó de los principios de la izquierda. En otra pista, con la elección de este domingo, el Partido Acción 
Nacional prácticamente está en condiciones de asomarse al proceso electoral federal que comenzará este año pero que 
culminará en 2015 con la elección de los diputados federales. Los tiempos, tal y como están marcados, dan una mayor 
ventaja al panismo para "aceitar" su maquinaria, en comparación con el PRD, que prácticamente arribará a las elecciones 
constitucionales cuando apenas ha transcurrido su elección interna. Por su parte, el partido que regresó al poder, luego de 12 
años, realiza sistemáticamente un trabajo de contacto con sus estructuras, aunque al priismo, podría pensarse que es la 
institución más fuerte, una eventual fractura entre sus grupos lo podría meter en aprietos. Pero como la elección será hasta 
julio de 2015, los tres partidos más importantes de México tienen, al parecer, el tiempo suficiente para hacer una selección 
adecuada que les permita dar forma a una verdadera contienda electoral. En Hidalgo, por ejemplo, también habrá de 
renovarse la dirigencia estatal del PRD y todo parece indicar que el sustituto del ingeniero Arturo Sánchez Jiménez, será 
Ramón Flores, personaje que podría marcar el continuismo del grupo que encabeza José Guadarrama. Y como el actual líder 
estatal del PRD ha sabido conducir a una institución históricamente convulsionada, es muy posible que aparezca en las listas 
de los que serán candidatos a una diputación federal para la legislatura entrante. Algo similar ocurre con Alejandro Moreno, 
que apoyó con la estructura panista hidalguense el proceso de reelección de Gustavo Madero, Moreno Abud podría también 
ser "pluri" Y en el tricolor, Ricardo Crespo no pierde el tiempo, mantiene un intenso ritmo de trabajo político al interior del 
partido que preside; sin embargo, los pasados triunfos federal, colocan a Crespo como un serio prospecto no como candidato 
plurinominal sino de mayoría para disputar la diputación en las urnas. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
El Reloj-LA GRAN CARPA… 
 
Incertidumbre: 
 
Los consejeros electorales locales tendrán el cargo hasta que el Instituto Nacional Electoral (INE) así lo 
permita, pues e cuanto este organismo emita la convocatoria para renovar los órganos locales se definirán si podrán seguir 
en el encargo o les dan las gracias. 
 
(Redacción, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

La disputa Vázquez-Galland: Desde su nombramiento como delegados del gobierno federal estos jóvenes surgidos del 
grupo del ahora secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, han dado de qué hablar, algunos por su labor como 
funcionarios y otros por su protagonismo excesivo, que ha provocado incluso diferendos con el gobierno de Francisco Olvera 
Ruiz. Toca el turno al delegado de Liconsa, Ernesto Vásquez Baca, quien encontró en el diputado local del Partido Acción 
Nacional (PAN), Guillermo Galland Guerrero, a uno de sus adversarios que ahora lo cuestiona y denuncia por el presunto uso 
de la imagen institucional de Liconsa para promover su figura en términos políticos. Ha respondido ya el delegado federal 
quien, hay que recordar, se encargó de denunciar al entonces candidato a diputado local del PAN, Guillermo Galland 
Guerrero, por hacer proselitismo afuera de las tiendas de Liconsa. Podría entenderse esto como una disputa de carácter 
político-personal entre el panista y el priista que, ciertamente, tiene la mira puesta en la posibilidad de ser tomado en cuenta 
a la hora de definir la lista de candidatos a diputados federales. Pero más allá del diferendo con el panista, el protagonismo 
del delegado de Liconsa ha rayado en actos de soberbia que han calado hasta el cuarto piso del Palacio de Gobierno, pues 
lejos de trabajar en armonía delegados federales y funcionarios del gobierno, parece haber una disputa absurda por ver quién 
puede más, sino los que se asumen como “protegidos” de Osorio Chong, o quienes laboran al lado de Olvera Ruiz. No estaría 
de más que reflexionaran estas jóvenes promesas de la política hidalguense y en lugar de dividir sumaran esfuerzos, que a la 
larga serán para su beneficio propio, de lo contrario las confrontaciones traerán más efectos negativos al PRI, partido que ha 
sido cuestionado por la falta de resultados en el panorama nacional. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que bien cayó entre la clase empresarial hidalguense el que el secretario de Economía del gobierno federal, Ildefonso 
Guajardo Villareal, haya respaldado la política industrial en Hidalgo, a quien reconoció como un estado propicio para la 
instalación de nuevas empresas y grandes parques tecnológicos, que seguramente serán apoyados desde las instancias más 
altas del gobierno de la República. 

:Que el alcalde de Pachuca Eleazar García se comprometió a revisar un supuesto convenio entre grupos de floristas del 
mercado Benito Juárez y la dirección de Comercio y Abasto municipal en la que se comprometían a no otorgar más 
permisos para esta actividad en dicho establecimiento. Ante esto, el edil capitalino dijo que tomará cartas en el asunto, pues 
no le cayó nada en gracia que sus funcionarios estén involucrados en convenios ilegales a sus espaldas. 

:Que quien asegura que no se hizo promoción política con la pasada final del futbol mexicano es Ernesto Vázquez Baca, 
delegado de Liconsa en la entidad; y es que a raíz de su concurso lanzado en redes sociales para dar boletos para este 
evento deportivo se le acusó de estarse promoviendo para las candidaturas del próximo año para diputado federal. Lo cierto 
es que no fue el único funcionario que invitó a la población a este tipo de promociones en donde sí, efectivamente, se 
regalaron boletos, pero también se posicionaron perfiles. 

:Que en Tula solicitan que alguien de la Comisión de Seguridad en el cabildo sea más responsable. Y es que 
simplemente nadie acudió a la invitación del Consejo Consultivo Ciudadano para informar sobre la seguridad municipal y 
el incremento de los delitos del orden federal en la cabecera municipal; por esta razón los consejeros y ciudadanos que 
acudieron dicen que nuevamente invitarán a los responsables para que informe pues “quien nada debe, nada teme”. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Una cosa es que tu negocio no se expanda tan rápido como lo hizo en el año anterior a que ahora estés en un nivel de 
expansión menos acelerado, a otra cosa es que no exista crecimiento prospectivo. En México no hay recesión” 
Ildefonso Guajardo Villareal 
Secretario de economía federal sobre crecimiento del país 
 
“La educación es la única actividad que homologa posibilidades, independientemente de la diversidad de las regiones, si la 
calidad educativa es la misma en todo el territorio, entonces le estamos dando a las presentes y futuras generaciones las 
mismas oportunidades” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre educación de calidad 
 
“Nos falta mucho, estaremos al 35% aproximadamente. Probablemente se requieran unos 15 millones para tener completa la 
rehabilitación. Lo que estamos haciendo es adecuar las instalaciones para ir transfiriendo algunas oficinas” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre rehabilitación del ex colegio francisco de siles 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que dos familiares de la exsecretaria general de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, andan que no les calienta ni el 
sol. Estos familiares incómodos son el actual diputado local y regidor con licencia (e hijo de la ahora exlideresa) Mario Vera 
García, quien a pesar de no contar con el perfil fue premiado por su progenitora con una plaza de investigador en normales. A 
este personaje se le investiga por distintos desvíos de recursos económicos en las masivas compras de computadoras y 
electrodomésticos sobrevaluados que se adquirieron en tiempos de García López al frente del gremio. El segundo implicado es 
un sobrino de Mirna, Ángel García, quien manejó las finanzas del Partido Nueva Alianza, pues dicen que las cuentas nomás no 
cuadran por el saqueo ocurrido cuando hacían y deshacían tanto en el SNTE como en el partido de la abeja. 

que en conocidos comederos de la capital del estado y de la Ciudad de México se han estado reuniendo los expresidentes del 
sol azteca en la entidad, Luciano Cornejo (actual diputado local), Pedro Porras (diputado federal) y el senador Isidro Pedraza. 
Los que saben comentan que seguramente afinan estrategias políticas rumbo a las próximas elecciones federales y locales. 
Falta conocer qué opinará José Guadarrama Márquez sobre estos encuentros políticos. 

que en el ayuntamiento pachuqueño el regidor Carlos Conde, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), poco a poco se 
consolida como un cuadro importante a quien no se le descarta para ocupar importantes responsabilidades dentro del 
instituto político al que pertenece, sobre todo por su lealtad a su jefe político Cuauhtémoc Ochoa, actual subsecretario de la 
Semarnat en el gobierno federal. 

que resultó ser un buen espaldarazo el que otorgó el secretario federal de Economía, Ildefonso Guajardo, al gobernador 
Francisco Olvera con su visita a Hidalgo para la puesta en marcha de parques industriales y tecnológicos, señal de que la 
entidad va por buen camino en materia de desarrollo.  

que aunque fuera en la pantalla del Canal del Congreso, ayer dos hidalguenses acapararon la atención por largo rato. Se trató 
de Miguel Osorio, titular de Gobernación, quien se presentó ante las comisiones Unidad de Gobernación y Seguridad Pública 
del Congreso de la Unión, y Omar Fayad Meneses, a quien correspondió moderar la sesión de los legisladores. 

que hay poco interés en las áreas de comunicación social de las delegaciones ambientales del gobierno federal por publicar su 
trabajo, pues es sabido que al mes sólo mandan dos o tres comunicados o invitaciones y muy de vez en cuando se acuerdan 
de que deben atender a la prensa. 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  
 
La escasez de líquido apenas empieza. Para nuestra desgracia, se pondrá peor 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Despunta la entidad como uno de los territorios con todo a favor para alcanzar metas económicas y concretar proyectos de 
gran envergadura que reflejen en el corto, mediano y largo plazo los empleos que los hidalguenses requieren, gracias a la 
visión de estado del gobernador Francisco Olvera, quien le apuesta a la ciencia y la tecnología con espacios idóneos que 
permitan concretar objetivos. Una perspectiva respaldada por los funcionarios federales que acuden con regularidad. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-David Maauad: Bajo el perfil de empresario emprendedor, David Maauad se caracteriza por apostar a proyectos que 
permitirán a más personas acceder a empleos, enriqueciendo así la consolidación de círculos virtuosos que mucho abonan al 
mejoramiento económico. En el mismo tenor, aparece como una persona íntegra que contribuye a causas que favorezcan el 
desarrollo social, de ahí que apoya diversas instituciones y organismo.  
 
Abajo-Juan Carlos Martínez: Pese a la insistencia de Martínez Domínguez por demostrar sus habilidades como dirigente 
de la Canaco Pachuca quedan ciertos huecos que el empresario de telefonía celular no logra llenar, de ahí que en más 
ocasiones queda opacado por aquello que pretendió posicionar como una gran idea, incluso el esfuerzo por capacitar a 
integrantes del sector sobre los cambios fiscales dista mucho de lo proyectado. 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
LIMITADO 
En el comité estatal del PRI el titular de finanzas, Tomás Ferrera, le impone su sello al trabajo, pues es 
conocido por sus limitaciones. 
El funcionario quiere que todas las áreas hagan uso escrupuloso de los recursos y si necesitan algún tipo de 
artículo, del tipo que sea, deben de cumplir con estrictos trámites para obtenerlo. 
Es tal el llamado a la economía que las secretarias guardan los lápices adhesivos para mostrarlos vacíos y así obtener uno 
nuevo. 
Lo que no informa el funcionario es cuánto se gastó en la edificación de las accesorias construidas en el estacionamiento del 
comité estatal ni qué constructora estuvo a cargo de la obra. 
 
VISITA 
La semana próxima, a más tardar, la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga, visitará Hidalgo para, entre otras actividades, entregarles apoyos y 
uniformes a los alumnos de primaria que participarán en la olimpiada nacional escolar a celebrarse en Nayarit. 
La notica sin dudas es buena para los atletas, pero surgen preguntas al respecto ya que el Instituto 
Hidalguense del Deporte no apoya a los alumnos y estos organizaron eventos para recaudar fondos, además de 
buscar patrocinadores para asistir al evento en representación del estado. 
Si hay dudas sólo tenemos que ver que todos los uniformes de los jugadores tienen bordados o impresos logotipos de 
empresas privadas que los patrocinarán. 
 
IXMIQUILPAN 
Es cosa de todos los días las quejas sobre la actuación del alcalde de este municipio, Cipriano Charrez. 
Ahora el edil tiene en puerta demandas por falta de pago a proveedores y por más que lucha ya no hay 
argumentos que le crean. 
Entre sus muchos problemas están “los moches” que dicen sus cercanos amigos les cobra a empleados de confianza por 
“darles el trabajo”, un descuento que les aplica quincenalmente. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Gasta PJF 40 mil mdp en salarios: El Poder Judicial de la Federación (PJF) tiene un presupuesto para 
este año de 50 mil 241 millones 566 pesos, de los que 80.5% (40 mil 488 millones 812 pesos) se va al rubro de servicios 
personales, cifra comprometida para salarios, prestaciones, viáticos, ascensos de rango y retabulaciones, entre otras 
prestaciones adicionales, para los trabajadores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  En esta bolsa se 
encuentran incluidos los salarios base y bonos de los 11 ministros de la Corte, de los magistrados que integran la Sala 
Superior del TEPJF, de los jueces federales y magistrados, y del resto del personal que en conjunto suman las 40 mil 517 
plazas permanentes que integran este poder.  Según el Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2014, la mitad del 
rubro de servicios personales (21 mil 955 millones de pesos) está destinado a “Otras prestaciones sociales y económicas”, lo 
que integra las cuotas del fondo de ahorro, indemnizaciones, liquidaciones, asignaciones adicionales al sueldo y retiro de 
haber o pensiones, entre otros.  
Pormenores 
A través del Manual de Percepciones del Poder Judicial de la Federación se pueden detectar beneficios que reciben los 
funcionarios judiciales y colaboradores menores. Se destinan, por ejemplo, 7 mil 395 millones 388 pesos para remuneraciones 
adicionales, entre las que destacan ayuda para vestuario y anteojos, estímulo por el Día de la Madre y pago de horas 
extras.  Incluso, la inversión en infraestructura que hará el Poder Judicial este año (4 mil 223 millones de pesos) es menor 
que la ayuda económica para vestuario y anteojos que reciben los trabajadores de esta instancia.  EL UNIVERSAL revisó el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para analizar la distribución del gasto en el Poder Judicial, ello en relación con 
la aprobación por parte del Congreso de la Unión de una modificación legal que permitiría a la Comisión de Administración del 
Tribunal Electoral federal determinar el monto del haber de retiro para los magistrados, incluso disponer de una pensión 
vitalicia.  
Beneficiados 
El presupuesto total del Poder Judicial de la Federación (50 mil 241 millones 566 pesos) se repartió entre la Corte (4 mil 553 
millones 898 pesos); el Consejo (43 mil 199 millones de pesos) —de éste provienen los pagos para el mayor número de 
funcionarios judiciales, entre ellos magistrados, jueces y secretarios de juzgado, entre otros—, y para la Sala Superior y las 
regionales del Tribunal Electoral, cuyo monto sumó más de 2 mil 489 millones de pesos.  Según el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el ejercicio fiscal 2014, tan sólo la Sala Superior del TEPJF obtuvo recursos hasta por mil 835 millones 880 
pesos, de los cuales mil 302 millones 385 pesos son para el rubro servicios personales, que incluye salarios y prestaciones de 
las 991 plazas permanentes y 25 plazas de apoyo que la integran.  Del total de recursos asignados a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (4 mil 553.8 millones de pesos), 69.5% va para gasto corriente, es decir, 3 mil 167.0 millones de pesos 
destinados a cubrir el costo total de 3 mil 237 plazas.  De acuerdo con estadísticas del Consejo de la Judicatura Federal 
actualmente hay 378 jueces de distrito, quienes cobran un salario base —sin prestaciones adicionales— de 108 mil 447, y 751 
magistrados con un salario de 124 mil 789 pesos.  En la Suprema Corte de Justicia de la Nación un director de área puede 
llegar a ganar hasta 128 mil pesos al mes, más las prestaciones y bonos mencionados; un jefe de área, 80 mil, y un chofer, 
19 mil 333 pesos.  (Elena Michel, primera plana) 
La Jornada- Ajuste “dramático” en industrias por la reforma fiscal: El 40 por ciento de la capacidad instalada de la 
industria nacional se mantiene sin utilizar debido al lento avance de la economía nacional, que entre otras cosas se vio 
afectada por la reforma fiscal que entró en vigor en enero, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), Rodrigo Alpízar Vallejo. Durante la Convención Nacional de Delegaciones, Ramas y Sectores 
2014 del organismo, el dirigente señaló que la reforma fiscal obligó a los empresarios a hacer ajustes, en algunos casos muy 
dramáticos, para mantenerse a flote, como recortes de personal, disminución en la producción, menos inversiones en 
tecnología para mejorar los niveles de rentabilidad y ajustes de la operación logística. En conferencia de prensa añadió que 
los empresarios han tenido que recurrir a negociaciones mucho más agresivas con sus proveedores para buscar 
apalancamientos. Hemos tenido que desarrollar estrategias creativas para adaptarnos, pero también hemos padecido 
constantemente la falta de liquidez, expuso. Agregó que hasta el momento las compras de gobierno aún no deja sentir sus 
efectos. Alpízar detalló que en los acercamientos con Hacienda, el gobierno federal ha manifestado que los recursos ya han 
sido destinados a las distintas dependencias; sin embargo, el dirigente dijo que desde la óptica empresarial las secretarías no 
han cumplido todavía con sus metas de asignación presupuestal. Todavía existe subejercicio en algunas dependencias 
cercano a 10 por ciento, dijo, e hizo un llamado a que se agilice el gasto tanto corriente, como en subsidios e inversiones, y 
en todo lo que el gobierno pueda realizar para estimular la derrama económica. El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, 
estaba invitado este jueves a participar en la reunión de los industriales pero canceló su asistencia. De acuerdo con el 
dirigente empresarial, la economía mexicana ya tocó fondo y ha iniciado su proceso de recuperación, aunque adelantó que 
será conservadora. Según las estimaciones de Canacintra, el crecimiento del país será de 1.7 por ciento al primer trimestre 
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del año, e irá creciendo hasta llegar a 3 por ciento a finales de año. Respecto al descenso de México en el índice de 
competitividad del Instituto para el Desarrollo Gerencial, el cual se dio a conocer esta semana, el empresario puntualizó que 
la dinámica de la economía en muchos países va mucho más rápido que la nuestra, ya que otras naciones están haciendo la 
tarea de manera más eficiente. Consideró que si bien México ha tratado de hacer esfuerzos para incrementar su 
competitividad, el año pasado casi todo el tiempo del sector empresarial se dedicó a la agenda de las reformas estructurales, 
con lo cual se dejaron sin atender espacios como las políticas públicas específicas para detonar el crecimiento económico y 
mejorar la competitividad. Demasiado acotado el 25% de contenido nacional El sector industrial del país considera que el 
porcentaje de 25 por ciento de contenido nacional propuesto en las leyes secundarias de la reforma energética para las 
etapas de exploración y producción de hidrocarburos es demasiado acotado, por lo que demandó que se incremente a por lo 
menos 40 por ciento, o bien que se elimine del cálculo la mano de obra para realmente tener contenido nacional de bienes y 
servicios. Enoch Castellanos Ferez, vicepresidente nacional de delegaciones de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), explicó que el porcentaje propuesto se obtiene haciendo un promedio de las mezclas de todos 
los tipos de contrato, tanto en licencias como en aguas profundas, gas shale, etcétera. Dijo que además es necesario abrir 
oficinas de Petróleos Mexicanos (Pemex) en los estados y que se establezcan programas de desarrollo de proveedores para 
que la industria nacional pueda integrarse al mercado. (Juan Carlos Miranda, página web) 
Excélsior- Quitan trabas a leyes telecom; avanzan acuerdos; excluirán temas polémicos: La próxima semana 
arranca la integración de observaciones y propuestas de cambio al proyecto de dictamen del paquete de leyes en materia de 
telecomunicaciones, informó la senadora del PRI Graciela Ortiz. La presidenta de la Comisión de Estudios Legislativos del 
Senado explicó que el dictamen no contendrá los temas polémicos para concretar las leyes secundarias pendientes, pues cada 
día de retraso los usuarios de telecomunicaciones en México pagan 200 millones de dólares de sobreprecios en estos 
servicios. 
El retraso en telecom cuesta 200 mdd al día 
La senadora Graciela Ortiz afirmó que los ciudadanos pagan sobreprecios en telefonía y radiodifusión. 
La presidenta de la Comisión de Estudios Legislativos, Graciela Ortiz, informó que ya se trabaja en la construcción del 
dictamen de las leyes en telecomunicaciones, sin los temas que generaron polémica y sólo metieron ruido a una discusión 
urgente para el país, pues cada día de retraso los usuarios de telecomunicaciones en México pagan 200 millones de dólares 
de sobreprecios en estos servicios. En entrevista, la legisladora priista informó que será la próxima semana cuando las mesas 
directivas de las tres comisiones que dictamen este tema se sienten y comiencen la integración de observaciones y 
propuestas de cambio al proyecto de dictamen que está en las comisiones. Recién llegada de la ONU, donde fue la única 
oradora por México en la reunión de parlamentarios que trabajan con los ejecutivos para elevar el nivel de vida de la 
población latinoamericana, Graciela Ortiz habló de la importancia de que el Senado avance ya en la construcción de este 
paquete de leyes. “La síntesis de esta iniciativa es buscar que quienes somos usuarios, sean gobiernos o sean empresas o 
seamos particulares de los sistemas de telecomunicaciones y radiodifusión, accedamos a ellas en mejores condiciones 
posibles, con la calidad a la que tenemos derecho y, por supuesto, a los costos a los que debemos pagar los mexicanos. “Se 
nos olvida que México es el país más rezagado en esta materia y se nos olvida que los mexicanos, cada día que pasa 
pagamos de más el servicio de telecomunicación, de telefonía fija, etcétera porque no tenemos la regulación necesaria y eso 
es lo que tenemos que retomar. “Es necesario recordar que es una reforma necesaria, imprescindible para que los mexicanos 
recibamos, insisto, los servicios en mejores condiciones, porque cada día que pasa pagamos no menos de 200 millones de 
dólares de más en estos servicios; por eso es menester que nos apresuremos ya con el tiempo que ha pasado, con la 
observación que se ha dado, con el análisis que se tuvo ya del documento y que empecemos ya esta tarea de dictaminación”, 
destacó la legisladora federal. Aunque el PRI, el PVEM y un grupo de panistas, liderados por Javier Lozano, estaban 
dispuestos a que las leyes de telecomunicaciones fueran una realidad desde abril pasado, la oposición constante del PRD y la 
insistencia de una parte del PAN de que la reforma se encamina a violentar los derechos de los usuarios, el 25 de abril los 
grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD decidieron dejar hasta un periodo extraordinario de sesiones, que debe realizarse 
a más tardar el 15 de junio, aunque la fecha no es inamovible, “Tenemos un primer documento que hemos estado trabajando 
hacia el interior de las comisiones. Nosotros estaremos pensando que quizás a fines de este mes reunirnos con la Comisión 
para poder revisar la opinión. No hemos todavía concretado la ruta los presidentes de las tres comisiones, pero creemos que 
el punto de partida es lo que se estableció en los foros. “Lo que se estableció en el documento que nos entregó el senador 
Javier Lozano y que ya tuvimos el tiempo de revisar, de desmenuzarlo, de analizar y de constatar que ese documento 
contempla muchas de las inquietudes que hemos establecido tanto en los foros como en la primera etapa que tuvimos de 
reuniones conjuntas de las comisiones”, comentó Graciela Ortiz. Adelantó que “los temas más álgidos, los que más aristas 
presentaron, son temas que el documento ya contempla de una manera distinta, como es el caso del derecho de las 
audiencias, como es el caso del derecho de los usuarios, como es el caso de los temas de seguridad que me parece no 
debieron estar incorporados en esta iniciativa, sino en la ley en la materia. “Metieron un ruido a una iniciativa que debe ser 
eminentemente técnica, que debe tener como objetivo superior el poder regular, el poder normar lo que son el desempeño y 
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la actuación de las grandes empresas en materia de telecomunicaciones y de radiodifusión para beneficio de los usuarios, 
como que eso un poco se nos perdió en el camino y como que debemos retomar”, recordó. 
El PRD buscará modificar iniciativa y evitar “riesgos” 
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en San Lázaro, Julio César Moreno Rivera, advirtió que la propuesta 
de leyes secundarias en telecomunicaciones enviada por el Ejecutivo federal llevaría a México al último lugar de  la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). El diputado federal del PRD adelantó que su partido 
buscará modificar la iniciativa gubernamental para revertir los riesgos que ésta conlleva. En la antesala de la discusión en la 
Cámara de los ordenamientos que regularían el sector en telecomunicaciones, el legislador de oposición afirmó que este es el 
momento de revertir la situación documentada recientemente por el  Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en 
el sentido de que el país presenta un alto índice de población al margen del acceso a internet. “De un total de 9.5 millones de 
hogares registrados en el mercado mexicano, únicamente el 30.7% cuenta con acceso a internet, es decir, sólo tres de cada 
10 hogares tienen acceso a alguna red y en 35.8%, se utiliza una computadora, cifras muy por debajo de otros países de 
América Latina”, comparó.  Moreno Rivera subrayó que uno de los puntos más cuestionables de la propuesta gubernamental 
en telecomunicaciones es que busca restringir el internet, cuando el gobierno así lo crea conveniente, argumentando asuntos 
de seguridad nacional. “Esta medida contradice al texto constitucional, ya que se amenazan libertades y derechos 
fundamentales garantizados en nuestra Carta Magna”, cuestionó. A juicio del perredista, legalizar la restricción de acceso a 
internet, además de representar un ataque a la libertad de expresión, afectaría la formación de las futuras generaciones. Las 
leyes secundarias de la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones será tema de la agenda del segundo periodo 
ordinario, previsto para junio. Confió Moreno Rivera en que se respetará el espíritu de la reforma constitucional en 
telecomunicaciones, ya que ésta abriría un cambio positivo en el sector. (Leticia Robles de la Rosa, página web). 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Fuente ovejuna y la impunidad: La madriza que propinó antier una turba demencial a más de un centenar de policías de 
la Ciudad de México es otro ejemplo del poder de manipulación de vivales que fabrican “movimientos sociales” para medrar… 
de la pobreza. Quienes participaron en las agresiones que pusieron en peligro vidas de granaderos prácticamente desarmados 
debieran saber que el agua de manantial, a cuyo entubamiento se oponen, simplemente no es de su propiedad, sino de la 
nación. San Bartolo Ameyalco es la localidad (en la delegación Álvaro Obregón) a cuyos pobladores azuzaron contra la obra 
pública y la policía un par de familias que controlan el negocio del reparto de agua de manantial, lo que les reporta más de 
cinco millones de pesos mensuales de ganancia. El secretario de Seguridad y el procurador de Justicia del DF (Jesús 
Rodríguez Almeida y Rodolfo Ríos Garza, respectivamente) tienen en este caso la gran oportunidad de hacer un trabajo 
impecable y ejemplar para que los agresores materiales e intelectuales no queden impunes… 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Cómo los voy a olvidar: En una entrevista con Adriana Malvido, el arquitecto Fernando González Gortázar dijo que todo lo 
que vale la pena comienza con un sueño. Los Ángeles Azules fueron un grupo popular desde hace tres décadas, pero 
parecían congelados por las nuevas formas de producción y consumo musical. A alguien, que ni ellos mismos explican bien 
quién fue, se le ocurrió relanzar sus éxitos el año pasado con una producción siglo XXI, un toque de transgresión a la cumbia 
e invitados de lujo: Kinky, Lila Downs, Jay de la Cueva, Ximena Sariñana... Fue un cañonazo que derivó de inmediato en un 
segundo episodio, todavía más audaz: el primer disco de cumbia sinfónica. Hermanados con la Orquesta Sinfónica de la 
Ciudad de México, y bajo la batuta de Odilón Chávez (con la participación de Kinky, Jay, Ximena, Denise Gutiérrez…), 
empataron de maravilla y concretaron un trabajo literalmente histórico. Ayer lo celebraron recibiendo el Disco de Diamante 
por las 300 mil copias vendidas, algo que, me contaron, solo sucedió dos veces en los últimos 10 años: con Vicente 
Fernández y Thalía. Por eso lo de ayer fue también una fiesta para la industria del disco, cerca del punto de tirar la toalla ante 
la piratería. Gran noticia, además, para quienes andan en busca de las “buenas noticias”, las historias de éxito ciento por 
ciento mexicanas. He aquí una clara, alegre, colectiva… callada, tímida, inocente. Un ejemplo, diría el escritor Ian McEwan, de 
cómo se llega al éxito cuando la imaginación, la invención, impulsan la inteligencia. Qué vivan los Ángeles Azules, cómo los 
voy a olvidar. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  

No hay modo. No lo puede ver...: Mal andan las cosas en el PAN, cuando su presidente, Gustavo Madero, se niega a 
hablar, siquiera, con Ernesto Cordero, y prefiere sentarse con la oposición perredista o encerrarse en su primer círculo. El 
martes, Cordero me dijo que no veía a Madero desde el 29 de abril, en el minidebate, y que no hablaba con él desde mayo 
del año pasado, cuando lo destituyó como su coordinación en la bancada del Senado, para colocar a Jorge Luis Preciado. Ese 
día, Madero se reunió con el presidente del PRD, Jesús Zambrano, en el concurrido jardín del hotel Four Seasons, previo aviso 
a algunos medios, y retuiteó la foto que subió MILENIO: Dialogan Zambrano y Madero sobre ley de telecom. El miércoles, 
Cordero le llamó por teléfono, y no sé de qué hablarían, porque el primero no dio detalles, solo comentó que le había 
marcado, a lo que Madero contestó con otra foto en su cuenta de Twitter, donde aparece jugando futbolín con Preciado. Era 
su respuesta a lo que me había declarado Cordero en el sentido de que pediría a Madero el relevo de Preciado, en aras de la 
pluralidad de su bancada, y que designara a otro que representara a la mayoría. Ese mismo miércoles se filtró que comerían 
juntos, lo que resultó una volada. Cordero sí comió, pero no con Madero, se sentó a la mesa en el St. Regis, con los 
coordinadores en el Senado: Emilio Gamboa, del PRI, y Miguel Barbosa, del PRD, una comida que se tiene que entender de 
apoyo al panista. Y ayer, tras protestar como presidente del PAN, cuando los reporteros le preguntaron si invitaría a Cordero 
a formar parte de la Comisión Permanente del PAN, se atropelló: 

—Sí, claro, sí, sí, lo invito. 
—¿Cuándo hablaría con él? 
—Ya hablé con él, no tenemos ahorita fecha, dejamos pendiente ahora unos trabajos que tenemos pendientes. 
Y acto seguido confirmó como sus coordinadores parlamentarios a los mismos: Preciado en el Senado y Luis Alberto Villarreal 
en la Cámara de Diputados. 
Así se llevan y así está el ambiente en el PAN. 
Retales 
1. Cifras. El Inegi da a conocer hoy las cifras del crecimiento económico del primer trimestre y se adelanta un recorte de 3.9 
previsto. Hacienda, que desde anoche tiene el documento, saldrá a hacer oficial una revisión a la baja; 
2. Oposición. No deja de llamarme la atención: ayer en la comparecencia de Miguel Ángel Osorio Chong en el Senado 
hablaron por sus bancadas, uno tras otro, Manuel Camacho Solís, PRD, y Manuel Bartlett, PT. Ambos secretarios del gabinete 
de Carlos Salinas, hoy ambos en la oposición; y 
3. División. Al hablar en los 25 años de la fundación del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas advirtió de la división en ese partido, lo 
que negaron y le reprocharon. Hoy se enfrentan Alejandro Encinas y Jesús Ortega por el tema de la pensión judicial. ¡Qué tal 
si hubiera división! 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que al pie de los helicópteros en Uruapan, Michoacán, Enrique Peña Nieto y el comisionado para ese estado, Alfredo 
Castillo, sostuvieron una larga charla  

Luego de la gira presidencial por Tepalcatepec, por espacio de 15 minutos hablaron sobre la problemática regional, mientras 
a una distancia prudente los observaban el gobernador de la entidad, Fausto Vallejo, y el titular de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio. 

:Que, por cierto, en la visita de Peña Nieto a Tepalcatepec, los integrantes de los grupos de autodefensa, ahora registrados 
como Fuerza Rural, brillaron por su ausencia. 

A pesar de que fueron reconocidos por el Presidente, no hubo ningún elemento presente en los operativos de seguridad por 
la gira del mandatario. 

:Que el coordinador del Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se perfila para ser el primer 
presidente de Morena, una vez que se formalice su registro como partido. 

Dicen que Andrés Manuel López Obrador anda muy molesto con Martí Batres, porque no ha sabido conducir ni constituir 
su capital político.  
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:Que el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, trabaja sigilosamente en la construcción de su propia tribu, y 
para ello ha sumado ya a liderazgos relegados por las cúpulas de las corrientes Nueva Izquierda y Alternativa Democrática 
Nacional. 

Sin embargo, para su mala suerte, el asunto llegó a oídos de Jesús Ortega y Jesús Zambrano, líderes de Los Chuchos, 
quienes ahora lo ven con recelo y ya debaten si debe o no seguir al frente de la bancada perredista. 

:Que hasta el GDF llegó información que relaciona a Silvia Zumaya, líder de los pobladores de San Bartolo Ameyalco que se 
oponen al proyecto hidráulico, con Aleida Alavez, diputada federal perredista ligada a René Bejarano.  

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento se afirma que, más allá de cualquier argumentación, está claro que la verdadera 
causa del problema es el jugosísimo negocio de las pipas de agua. 

:Que el senador Ernesto Cordero aseguraba ayer que, hasta la hora en que comió con los coordinadores de PRI, Emilio 
Gamboa, y PRD, Miguel Barbosa, no había recibido invitación de Gustavo Madero para la ceremonia donde se le ratificó 
al frente de la dirección del partido por otros 17 meses. 

 (Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 

El PRD quiere meter gol: 

EL MUNDIAL de futbol en Brasil se está volviendo un factor estratégico en la política mexicana. La parte fiscal de las leyes 
secundarias de la reforma energética comenzará a discutirse en la Cámara de Diputados el jueves 29 de mayo y tanto el 
legislador priísta Marco Bernal, presidente de la Comisión de Energía, como el panista José Isabel Trejo, quien preside la 
Comisión de Hacienda, tienen prisa de que este tema se resuelva a más tardar a finales de junio. Sin embargo, en sus 
bancadas advierten que los perredistas buscarán torpedear las fechas, reventar estas reuniones, pues la fiebre de la Copa del 
Mundo, que inicia el 12 de junio, les quitará reflectores necesarios para hacer ruido político. Los amarillos quieren meter el 
primer gol, nos anticipan. 

VISITAS SORPRESA están realizando altos mandos de Ejército y Marina en los puntos que más les preocupan en el país por la 
operación de grupos de la delincuencia organizada. La Secretaría de la Defensa, bajo el mando del general Salvador 
Cienfuegos, y la de Marina, a cargo del almirante Francisco Vidal, ponen énfasis en tres puntos: Tamaulipas, Michoacán y 
Baja California; éste último, lugar de tráfico de una gran cantidad de droga hacia Estados Unidos. La búsqueda de resultados 
está haciendo que incluso los titulares visiten sorpresivamente zonas militares y navales, nos dicen. Esta semana el general 
Cienfuegos viajó sin aviso previo a instalaciones en Baja California. Los altos mandos quieren ver personalmente algunas de 
las operaciones y detectar o desactivar posibles infiltraciones del crimen en filas castrenses, nos comentan. 

UNA MUESTRA del cambio de rostro de México en política exterior se verá la próxima semana con el viaje a Cuba de medio 
centenar de empresarios, para explorar sectores de inversión en la isla. La misión estará encabezada por el secretario de 
Economía, Ildefonso Guajardo, y la vicecanciller Vanessa Rubio. Luego de dos sexenios panistas, que dejaron en el piso las 
relaciones México-La Habana, el proceso de reconstrucción de los vínculos oficiales está caminando con velocidad, nos 
comentan. En los gobiernos de ambos países nos dicen que la condonación de parte de la deuda que Cuba tenía con nuestro 
país, la visita del presidente Enrique Peña Nieto a la nación caribeña y los encuentros con el ex presidente Fidel Castro, así 
como con el actual mandatario, Raúl Castro, han dejado atrás las diferencias. ¡Azúcar! 

POLÍTICOS Y EMPRESARIOS de Quinta Roo aseguran que el gobernador Roberto Borge es un gran promotor del turismo, 
pero del turismo personal. De manera frecuente, don Roberto realiza viajes de placer a diversos destinos nacionales e 
internacionales. Por ejemplo, el fin de semana pasado aprovechó para tomar un pequeño descanso y de paso asistir a la boda 
del senador del Partido Verde, Jorge Emilio González Martínez, en un exclusivo resort en Los Cabos, Baja California Sur, nos 
dicen. 

SIMPLEMENTE CHUCHO. Don Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD estará en Washington la próxima semana para 
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hablar de la reforma energética en una reunión auspiciada por el influyente Instituto Woodrow Wilson. El pasado 25 de 
febrero, el mismo instituto invitó a Gustavo Madero, líder nacional del PAN, a quien presentó como el “aliado fundamental del 
PRI” para las reformas estructurales. Luego, el 20 de mayo tocó el turno al presidente nacional del PRI, César Camacho, 
quien fue presentado como “importante líder de Norteamérica”. Sobre Zambrano, simplemente destaca que “ha ocupado 
diversos cargos políticos entre 1994 y 2011”. Es simplemente Chucho… 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

NOTORIA fue la ausencia de los corderistas en la toma de posesión de Gustavo Madero y Ricardo Anaya como nuevos líderes 
del PAN. 

LA AUSENCIA de la pandilla calderonista refleja que la operación cicatriz dentro del panismo va a requerir algo más que un 
curita. 

LOS MADERISTAS afirman que Ernesto Cordero y los suyos -o tal vez habría que decir Felipe Calderón y los suyos- están 
demostrando una actitud poco cívica con su rechazo a respaldar a quien obtuvo más votos. 

PEEERO, del otro lado se cuenta una historia muy distinta. Quienes estuvieron cerca de la mesa que compartieron el 
miércoles Cordero, Emilio Gamboa y Miguel Barbosa, cuentan que el panista les confesó dolido que, hasta ese momento, 
nadie lo había invitado a la ceremonia. 

QUE SE CUIDEN Shell, Exxon y Chevron porque ahí les va Jesús Zambrano. 

ACOMPAÑADO de diputados y senadores, el líder nacional del PRD emprenderá la próxima semana una gira por Estados 
Unidos en contra de la reforma energética. 

SU INTENCIÓN, según dicen los perredistas, es “asustar” a quienes pretenden invertir en el sector energético mexicano 
advirtiéndoles que, con la consulta popular que están promoviendo, echarán abajo la reforma. 

TAL VEZ sería mejor que ni se desgastara Zambrano: con los términos actuales de la reforma y sus limitaciones a la libre 
competencia en el sector energético, seguramente los inversionistas ya están espantados. 

CUANDO se está en el extranjero, sobre todo en medio de un golpe de Estado, siempre es bueno contar con la embajada 
mexicana… aunque sólo sea en horas de oficinas. 

ANTE el derrocamiento del gobierno de Tailandia por parte de las fuerzas armadas, la representación de México lanzó una 
alerta para los connacionales que residen o están de visita en aquel país. 

ADEMÁS de recomendarles acatar el toque de queda y evitar acercarse a concentraciones de tipo político, se les indica que 
“de ser necesario” pueden ponerse en contacto con la embajada, siempre y cuando sea entre las 8:00 y las 16:00 horas. 

ASÍ QUE más les vale a los golpistas tailandeses no ponerse pesados fuera de ese horario. 

A LO MEJOR Eugenio Ímaz, el director del Cisen, debería plantearse la posibilidad de contratar al hombre mejor informado 
sobre lo que pasa en México: el Papa Francisco. 

DESDE el pasado 12 de mayo, 70 obispos mexicanos han desfilado ante el Pontífice para presentarle un reporte sobre la 
situación en cada una de sus respectivas diócesis. Y todavía faltan otros 20. 

EN LOS ENCUENTROS con Jorge Mario Bergoglio no sólo se habla de asuntos de la fe, sino que los prelados le dan santo y 
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seña de la situación política, social y hasta económica que se vive en sus dominios. ¡Amén! 

LA PREGUNTA para sacudir el viernes: ¿qué sorpresa habrá en estos días, dentro del proceso de expulsión de Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre de las filas del PRI? Hagan sus apuestas. 

(Redacción, página 10) 
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